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áóäåì  çäîðîâû!

К
линика вен поражает с 
порога: это одна из са-
мых современных кли-
ник в Балтии, оснащен-
ных по последнему сло-
ву науки и техники. Что 
же такое —  лечиться с 

помощью медицинских новинок? 
И значит ли это, что теперь из-
бавление от столь серьезного за-
болевания, как варикозное рас-
ширение вен нижних конечнос-
тей, а также других венозных 
заболеваний, стало почти про-
цедурой, а не операцией и спра-
виться с проблемой можно быст-
ро, без дискомфорта для пациен-
та? Об этом наш разговор с со-
судистым хирургом, флебологом 
Dr.Mauri?a V?nu kl?nika Юрисом 
РИТСОМ.

Работаем            
в тандеме           

с пациентом
— Доктор, ваш кабинет вы-

глядит почти как пульт управ-
ление космическим кораблем. 
Мониторы, новейшие прибо-
ры… Все это как бальзам на 
душу пришедшего на прием 
пациента, ведь он пришел к 
хирургу, а значит, ждет, что с 
ним будут происходить не сов-

сем приятные действия. Так, 
по крайней мере, до сих пор 
было принято думать.

— Прийти к хирургу не зна-
чит, что сразу же надо готовить-
ся к операции. Операция делает-
ся, если есть к этому показания. 
Это не самоцель. Наша основная 
цель — лечить заболевание. Мы 
консультируем, занимаемся все-
ми видами лечения, в том чис-
ле и оперируем. Также мы уде-
ляем большое внимание профи-
лактике заболеваний. Я занима-
юсь с 2008 года лечением сосу-
дов. За год в нашей клинике де-
лается более двуx тысяч опера-
ций. Но операции показаны не 
всем нашим пациентам. Поэто-
му визит к флебологу начинает-
ся с обследования и постановки 
диагноза.

В клинике есть и операцион-
ная, и дневной стационар, и ка-
бинеты, где мы консультируем 
пациентов, проводим процеду-
ры. То, что вы видите, это дейс-
твительно самая современней-
шая аппаратура. Она не только 
удобна и позволяет предельно 
профессионально сделать свою 
работу врачу, но здесь же есть 
и мониторы, на которых пациент 
видит все, что делает врач. Мы 
можем наглядно показать, какая 
причина заболевания и что мож-

но в дальнейшем сделать, чтобы 
устранить возникшую проблему. 
То есть наше общение с пациен-
том идет в диалоге, что психоло-
гически очень верно.

Думаю, наши пациенты уже 
сумели это оценить. Мы даем им 
полную информацию, у нас нет 
секретов от них. И с помощью 
всей этой новейшей аппаратуры 
мы можем очень быстро опреде-
лить, что же беспокоит больного 
и как в кратчайшие сроки изба-
виться от проблемы. Мы состав-
ляем план лечения, в котором 
детально расписано, что делает 
врач, а что предпринимает паци-
ент, какие лекарства он принима-
ет, в каких дозах, а если пред-
стоит операция, то мы даем под-
робный список анализов, а так-
же информируем, сколько что 
стоит. Согласитесь, это важная 
информация для пациентов. Та-
ким образом, уже после первой 
консультации больной готов при-
ступать к лечению.

Одно направление, 
никаких 

разногласий
— В чем еще преимущес-

тва вашей клиники для паци-
ентов?

— Пациенту не нужно про-
ходить сложный путь от одного 
специалиста к другому, делать в 
разных местах обследования и 
сдавать анализы. Один врач кон-
сультирует, он же назначает ле-
чение, делает, если надо опера-
цию или необходимую процеду-
ру. Также мы работаем в коман-
де, если в этом есть необходи-
мость, но все происходит здесь, 
в клинике вен. Человек не теря-
ет время, а цены у нас не выше, 
чем в других клиниках.

Кроме того, что очень важ-
но подчеркнуть, все наши врачи 
работают как единомышленники. 
Мы получили одинаковое обра-
зование, мы работаем по единой 
методике. Так что если один из 
нас сделал пациенту операцию, а 
другой провел перевязку или на-

значил лечение, то 
пациент не почувс-
твует разницы. Мы 
действуем по еди-
ному концепту.

От «а»   
до «я»
— Статистика 

говорит, что бо-
лезнями вен в Лат-
вии страдает бо-
лее половины на-
селения. Называ-
ется даже цифра 
— 70% населения. 
С какими пробле-
мами пациенты к 
вам обращаются 
чаще всего?

— Есть такие 
пациенты, кото-
рых настораживает 
внешнее проявле-
ние вен, космети-

ческих дефект. Много пациентов, 
которые жалуются на отеки ног, 
дискомфорт, ухудшение качест-
ва жизни. Есть и такие, которые 
просто хотят проверить состоя-
ние вен на ногах. Мы назнача-
ем обследование и тогда видим, 
нужно ли проводить лечение. 
Диагностика сегодня достаточно 
точно дает ответ. Проведя обсле-
дования, мы можем сказать, ве-
нозная ли это проблема или нет, 
артериальная или связана с лим-
фатической системой. А может, 
это вовсе и не проблема ног, а 
заболевание позвоночника.

Мы принимаем также паци-
ентов из других стран. К нам 
охотно едут, потому что такого 
уровня клиники есть не во всех 
европейских странах.

Наши врачи выезжают в ре-
гионы Латвии, чтобы и у тех лю-
дей, которые живут не в Риге, 
была возможность получить ка-
чественное, современное вра-
чебное обслуживание. Таким об-
разом, самая современная аппа-
ратура служит на благо здоровья 
всех живущих в Латвии и за ее 
пределами людей.

Кроме того, мы не оставля-
ем без внимания уже проопери-
рованных больных. Они находят-
ся постоянно под нашим наблю-
дением. Сразу после операции в 
течение месяца они должны три 
раза прийти на прием. Может 
быть, нашим пациентам иног-
да кажется, что мы даже слиш-
ком их опекаем. Но для врачей 
это очень важно — получить ин-
формацию о состоянии пациента 
после сделанной операции, что-
бы быть уверенными, что наш па-
циент чувствует себя хорошо.

И при отборе техники мы ру-
ководствуемся клиническими 
исследованиями, которые под-
тверждают эффективность мето-
да. И сами участвуем в клиничес-
ких исследованиях. Мы работа-
ем с производителем лазерных 
аппаратов из Германии — фир-
мой Biolitec и проводим клини-
ческие испытания их новейших 
лазерных проводов. Таким обра-
зом, наши пациенты — первые в 

мире, кто может получить лече-
ние с помощью самых прогрес-
сивных приборов, а наши врачи 
имеют возможность развивать 
этот метод дальше.

Чем хорош лазер
— Тем, кто имеет пробле-

мы вен, интересно, каким об-
разом проходит современная 
операция?

— Если говорить об операци-
ях, то мы делаем операции под 
локальной анестезией, под конт-
ролем УЗИ, у нас есть самое луч-
шее в данный момент лазерное 
устройство, которое дает отлич-
ный результат при самом низком 
риске осложнений, с минималь-
ным для пациентов дискомфор-
те. Конечно, я не могу сказать, 
что это совершенно безболез-
ненно, — все зависит от челове-
ка, от его болевого порога. Ско-
рее всего 93% наших пациентов 
не чувствуют ничего, но некото-
рые более чувствительны.

Но на сегодня это самые ща-
дящие операции. И, что очень 
важно, возможность рецидива 
крайне низка. И наш, и между-
народный опыт показывает, что 
после операции, проведенной 
лазерным аппаратом, вероят-
ность повтора болезни намного 
ниже, чем после операций, сде-
ланных дедовским методом. Ста-
тистика приводит такие цифры: 
после лазерной операции реци-
див возможен в течение 3–5 лет 
у 3–4% оперированных, а пос-
ле операции, сделанной скаль-
пелем, — у 24–26% оперирован-
ных пациентов.

Обратите 
внимание!

— Какими услугами ваше-
го центра вы бы посоветовали 
нашим читателям воспользо-
ваться в данный момент?

— При ситуациях, когда па-
циенту не так важен косметичес-
кий эффект, а для него важнее 
добиться клинического улучше-
ния, мы предлагаем сделать ла-
зерную операцию только на ство-
ловом участке вены. Варикозные 
расширенные подкожные вены 
мы при этом не убираем. Практи-
ка показывает, что при этих опе-
рациях расширенные вены в те-
чение трех месяцев сами по себе 
исчезают.

Есть и еще плюсы — такое ле-
чение менее травматично, можно 
сразу прооперировать обе ноги. 
Риск осложнений очень низкий. 
При этом мы можем лечить па-
циентов в преклонном возрасте. 
Недавно у меня была пациент-
ка 1937 года рождения. Мы про-
оперировали ей сразу две ноги. 
С операционного стола она са-
мостоятельно встала и отправи-
лась домой.

К тому же эта операция бес-
кровная (потеря крови — ноль). 
Это важно знать, так как мы мо-
жем предлагать эту операцию 
больным, у которых есть пробле-
мы с сердцем, и они принимают 
лекарства, разжижающие кровь 
(при аритмиях, искусственном 
клапане и т. д.). При других ме-
тодах таким больным операция 
на венах запрещена. Но мы это 
можем делать и не боимся, что 
такие пациенты могут получить 
осложнения.

Надо учесть и то, что при 
этом мы решаем проблему са-
мую запущенную, самую тяже-
лую. Здесь не идет речь о кос-
метике, здесь идет речь о здо-
ровье.

Мы всегда рады помочь на-
шим пациентам в решении лю-
бой проблемы. Хочу напомнить, 
что запущенную болезнь лечить 
гораздо сложнее и длительнее. 
Лучше будет, если вы заранее 
позаботитесь о своем здоровье 
и предупредите болезнь. 2

 медицина & человек

Без дискомфорта
для пациента

Новые возможности лечения вен
Приятное слово «инновация» для пациентов Dr. 

Mauri?a V?nu kl?nika звучит не как обещание чего–то 
фантастического, а как реальное предложение изба-
виться от заболеваний вен в кратчайшие сроки, на вы-
соком качественном уровне и безболезненно.

Юрис РИТС.


